

# El Sol de Toluca

## Universidades públicas de todo el mundo enfrentan crisis en diversos ámbitos: académico

Miércoles 18 de septiembre de 2019

Filiberto Ramos

En medio de las transformaciones que enfrentan las universidades **las crisis en el ámbito financiero, político y académico se agudizan** advirtió el doctor Hugo Casanova Cardiel durante el Congreso Internacional sobre Autonomía, Democracia y Gobierno Universitario celebrado este miércoles en Universidad Autónoma del Estado de México.

El doctor en Filosofía y Ciencias de la Educación por la Universidad de Barcelona explicó que no sólo las universidades del país están en esta situación sino que **también sucede en Europa, Estados Unidos y otros países del primer mundo.**

*“El problema no se agota en los números, también hay problemas de orden político y de orden académico, hay una serie de retos, la propia sociedad del conocimiento está planteando retos importantes para las universidades”*, sostuvo el especialista.

El catedrático agregó que **la autonomía de las universidades no es de forma permanente** debido a que esta se va configurando y está sujeta a la negociación que exista con los gobiernos en turno. Aunado a esto declaró que **la autonomía se mide en dos dimensiones: desde el autogobierno y la gestión universitaria** por lo que agregó que el gobierno de las universidades es un punto crítico de lo interno y lo externo.

Aunado a esto el doctor José Manuel Piña Gutiérrez, rector de la Universidad Juárez de Tabasco, resaltó que **los nuevos retos** a los que se enfrentan las universidades **solo se pueden superar si las instituciones educativas tienen autonomía** para decidir sus planes de estudio.

Subrayó que las universidades deben tener capacidad de autogobierno ya que **si no se tienen no pueden tomar decisiones antes los nuevos retos.**